



LINEA DE TIEMPO

Nombre del Alumno: Edwin Alfredo González Gómez

Nombre del tema: Las formas de ayuda y acción Social en México

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Trabajo Social en México

Nombre del profesor: Jorge Sebastián Domínguez Torres

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y Gestión comunitaria

Cuatrimestre: 6



LAS FORMAS DE AYUDA Y ACCIÓN SOCIAL EN MÉXICO



Las Formas de Acción Social en Nueva España

1521-1700

Aparece el universo INDIGENA, conceptualizados como "INDIOS"

Conquistadores querían sacrificar al ser humano indígena en una cosa a esclavizar

La Corona Española puso en marcha medidas Sociales - Separación de territorios - Estableció leyes y autoridades jurídicas

Se plasma un decreto que define la enajenación de bienes raíces pertenecientes a las diversas órdenes o fundaciones religiosas, que infringieran los marcos de la legalidad borbónica

1798

Se dictan diferentes decretos para que la Iglesia pagara impuestos a la Corona

1737

1763

Se legisla la prohibición para que la Iglesia pudiera adquirir bienes

1700 - 1810

Las Formas de Acción Social en Nueva España

Se crea el Monte de Piedad, institución encargada de organizar e impulsar la ayuda material

1775

Hidalgo proclama los "Decretos a favor de los Indios y Castas"

1810

En el plano político administrativo, los Borbones permitieron estructurar la división política del virreinato, la centralización del poder en la Corona y la reducción de la autoridad de los virreyes.

1810-1821

El Proceso de Independencia

La institución mayormente poderosa, la Iglesia Católica, tenía a su cargo el monopolio de la Educación y era la encargada de proporcionar atención social y de salubridad básica.

Las Formas de Acción Social en el México Cismático

1821-1876

adquirieron una ubicación como demandas sociales indispensables y necesarias, en correspondencia al contexto económico-político y social de la Nueva España,

José María Morelos y Pavón emite y difunde los Sentimientos de la Nación, verdadero tratado sobre los anhelos de Justicia, Igualdad y Solidaridad

1813





LAS FORMAS DE AYUDA Y ACCIÓN SOCIAL EN MÉXICO



Se ubica a los establecimientos de Beneficencia a cargo de los Ayuntamientos y se deja a la institución religiosa como agente administrador de dichas instancias, con lo que la Iglesia sigue teniendo control sobre estos.

1824

1833

1841

1853

El Dr. José María Luis Mora, intenta organizar la beneficencia dependiente del Estado y despojarla del velo religioso.

Se crea el Consejo de Salubridad General

Se crea la Sociedad Particular de Socorros Mutuos, organismo que establecía en sus bases constitutivas luchar contra la esclavitud moderna, que arrebatara las ganancias del trabajo.

Todos los hospicios, hospitales e instituciones de beneficencia pasan a depender, de los Ayuntamientos a la Dirección de Beneficencia Pública.

1877

Se crea el Círculo de Obreros de México,

1872

1876 - 1910

Las Formas de Acción Social en el Porfiriato

1865

Se crea el Comité Protector de las Clases Menesterosas, que planteaba realizar acciones para mejorar las condiciones de vida de los campesinos e indígenas investigando sus quejas y tratando de solucionar sus demandas.

1888

Apareció un manifiesto dirigido a los obreros,

1905

Se decreta la instauración de la Escuelas de Instrucción Rudimentaria en toda la República,

1911

Se promulga la Ley de Instrucción, que establecía la obligatoriedad de educación

1910-1920

La Revolución Mexicana

El Trabajo Social en México surge antes como práctica social o como el conjunto de actividades sociales desarrolladas por otros actores profesionales

Se crearon diversos mecanismos institucionales para mejorar las condiciones sociales de vida de núcleos mayoritarios de la población, enfocados prioritariamente a los rubros de Educación, Salubridad y Beneficencia Pública,

La Idea de un Trabajo Social en México.

1920-1933

Se plasmadas constitucionalmente la Reforma Económica, la Agraria, la Social, la Educativa y la Democrática.

1917





LAS FORMAS DE AYUDA Y ACCIÓN SOCIAL EN MÉXICO



Antecedentes en el Área Educativa

1921

1922

Creación de la Secretaría de Educación Pública

Antecedentes en el Área de Salubridad

Son establecidos los primeros Centros de Higiene Infantil,

Antecedentes en el Área de Beneficencia.

1926

se Instauraron las Brigadas Sanitarias Móviles,

1928

Creación del Departamento de Salubridad Pública,

1925

Se promueve la Federalización de la Salubridad

1928

Primeros Centros Asistenciales llamados "La Gota de Leche"

Primera escuela de Trabajo Social denominada Escuela de Economía Doméstica y Trabajo Social de la Secretaría de Educación Pública

1929

1933

Es también establecida otra institución muy importante que perfiló la aparición posterior del profesional del Trabajo Social; el Consejo de Defensa y Prevención Social de la Secretaría de Gobernación

1933

Aparición de la carrera de Trabajo Social en México

